MONTHINY

2015



左納 和宜会員

松山ロータリークラブ

事務局 松山市一番町 4-1-5 一誠ビル 7 F TEL (089) 932-4426 会長 泉川孝三 幹事 高橋伸定



2014~2015年度国際ロータリーのテーマ

ロータリーに 輝きを

2014~2015年度 国際ロータリー会長 ゲイリー C. K. ホァン

例会予定

3月3日(火・・・「2020地域誘客について」 村山 邦孝会員 3月10日(火・・・「最近の金融経済情勢について」 下田 知行会員

3月17日(火)…「事務屋さんでもわかる原子力発電」 原田 雅仁会員 3月24日(火)…「私のこと、スペインのこと」

3月31日火ル・・「ご存知ですか『法テラス』」 市川 武志会員

巻頭メッセージ

副会長として

副会長 河 内 広 志

副会長の職を頂き、早半年が過ぎました。ひとえに、理事役員を始め、会員の皆様 方のご指導ご協力によるものだと感謝しております。

さて、ロータリーの精神である『新たな一歩、前向きにトライしてみよう』というスローガンの下、失敗を恐れず新しい事にチャレンジしていくという姿勢は、今までの私の生き方をさらに確固たるものにしてくれました。

また、孔子の言葉に「よく知る人も、よく好む人には勝てない。よく好む人もよく楽しむ人には勝てない」とありますが、即ち楽しむ人が最大の勝者であるらしいのです。まさにロータリアンとしての私の人生観そのものであります。

原点回帰、向上心を忘れず質の良いロータリークラブを運営していきたいと思っております。さらに超我の奉仕、嘘をつかず(真)みなに善意の心を持って接し(善)常に身なりを美しく(美)を意識しつつ、「まず自分の行いを正しく、次に家庭を整え、次に国際を治めてこそ、天下が平和になる」の理念を間違えず実行していきたいと思っております。

引き続き会員同士がさらにお互い心を開き協力し、日々ロータリー活動に邁進できるよう微力ながら努力していく所存です。

第3241回例会 2015年2月3日(火)

出席会員 73 (65) 名中52名 出席率72.22% 前回訂正出席率78.08%

欠席会員 21名 五味、羽牟、原田(達)、原田 (雅)、伊藤(慎)、菊池、清田、御木、村上、 中地、永木、西野、大塚、大橋、下田、白 石(恒)、関(啓)、高橋、田中(昌)、鶴田(中 住)

ビジター 1名 則内 健司 (京都モーニングRC)

ニコニコ箱

上甲 泰 卓話楽しみにしています。

貴船 正憲 佐野さんの目力に吸い込まれました! 林さん卓話がんばって下さい!

長尾 芳光 林さんの卓話たのしみにしていま す。佐野さんの目力に負けないよ うにしたいです。

石橋 和典 則内さん、お久しぶりです。貴船 さん、先日は大変お世話になり本 当にありがとうございました。

米山 徹太 インターシティ・ミーティングお 疲れ様でした。

田中 和彦 皆さんに応援いただいて実施する 2/8(日)の愛媛マラソンが今日の ようにすばらしいお天気でありま すように…と。

佐野 秀司 ニコニコ箱の「賑わい」を祈念して。

伊東 毅嗣 (結婚記念祝) 単身赴任で迎える 初の結婚記念日です。

(なんとなくニコニコ) 飯尾、棟方、野村 早 退 土居、佐々木(インターシティ・ミー ティングお疲れ様でした)、玉置

卓 話 「災害対策への取組み」

林 直樹 会員

1/17は阪神・淡路大震災から20年、3/11は 東日本大震災から丸4年となりますが、この機 会にぜひ災害対策について皆様にも知っておい て頂きたいと思います。

東日本大震災では多くの課題が浮き彫りとなり、ドコモとしてもさまざまな対策を講じてきました。

●重要エリアにおける通信の確保

広範囲でサービス中断となった場合に備え、 通常の基地局とは別に非常に広いエリアをカ バー可能な大ゾーン基地局を準備しています。 (愛媛県にも2局設置)

また、県庁や市区町村役場は災害が起きた際に対策本部等が設置される重要な施設であるため、その近くにある基地局についてはバッテリーを増設することにより、概ね24時間は電気が来なくても設備を運用できるようにしました。

●被災エリアへの迅速な対応

基地局設備やアンテナを搭載した車両(移動基地局車)を全国に配備していますが、東日本大震災での反省を活かして衛星回線を利用できるタイプのものを20台程度追加しました。(全国:62台、うち四国は4台)

●災害時におけるお客様の利便性向上

災害用伝言板サービスは安否情報を文字で登録するもので、例えば、震度6弱以上の地震など、大きな災害が発生した場合に運用を行います。

災害用音声お届けサービスは、音声による安 否情報登録の仕組みで、届けたい相手に対して 音声メッセージを入れると、その相手にメール が送信され、受け取った相手がメッセージを聞 くと、入れた人にお知らせが届く、という作り になっています。(ガラケーでも利用できるが、 比較的最近(2012年以降)の機種のみが対象)

これらのサービスは体験が可能であり、毎月 1日と15日、その他防災週間など適宜体験でき る期間があるので、ぜひ一度体験してみて頂き たい。

いろいろと取組みを紹介しましたが、皆さん それぞれでもしっかりとした備えを行っておく ことが重要です。 例えば、家族の中で緊急時の連絡方法などを 話し合っておく、とか、停電時にも使用できる 携帯充電器を準備しておくといったことなど、 是非考えて頂ければと思います。

第3242回例会 2015年2月10日(火)

出席会員 73 (65) 名中50名 出席率70.42% 前回訂正出席率77.78%

欠席会員 23名 五味、林、原田(達)、原田 (雅)、原田(満)、市川、勝見、御木、三原、 村上、村山、大塚、大橋、小野、佐々木、 下田、白石(恒)、白石(省)、菅井、鶴田、 浦岡(亀井、玉置)

ニコニコ箱

泉川 孝三 二神さん幹事の代役よろしくお願 いします。

西野 佳和 本日3年ぶりの卓話です。よろし くお願い致します。

羽牟 正一 西野会員卓話楽しみにしております。

菊池 三春 西野さん卓話楽しみにしていま す。

河内 広志 西野さんの夜のお話楽しみです。

貴船 正憲 佐野さんの目力にまたまたやられました! 西野さん卓話楽しみにしています!

佐野 秀司 寒風の中の愛媛マラソン、お疲れ 様でした。

清田 明弘 欠席が続きましたので

左納 和宜 バッジ忘れました。

伊東 毅嗣 (ご夫人誕生祝) 佐野さんの目力 に吸い寄せられました。西野さん 卓話楽しみにしています。

福田 正史 (結婚記念祝) 41年持ちました! 飯尾 寛治 (創業記念祝) 父が昭和3年に開 院して86年になります。

(なんとなくニコニコ) 柳田、米山

早 退 土居、長尾(西野さんの卓話を今日 は聞けなくて残念です。お酒を飲 みながら聞かせて下さい)、西村、 関(啓)

卓 話 「人とお酒のイイ関係」

西野 佳和 会員

日本では、アルコールを1%以上含む飲料の ことを「お酒」といいます。一般的にお酒とし て飲まれるのはエタノールです。これは主に胃 や肝臓などの消化器・脳・血管などに影響を及 ぼします。飲酒の量が適量であれば効用があり ますが、過量になると身体的、心理的、社会 的にも悪影響を及ぼします。口から入ったア ルコールは胃から20%、小腸から80%が吸収さ れ、その大部分が肝臓で処理されます。肝臓で アルコール脱水素酵素等により分解され、二日 酔いの原因物質アセトアルデヒドになります。 更に肝臓内アルデヒド脱水素酵素により酢酸へ と分解され、血液で全身へ運ばれて水と二酸化 炭素に分解されたのち、汗や尿、呼気に含まれ て排出されます。お酒が苦手な日本人が多いこ とは、科学的にも証明されています。日本人の 約44%は、アセトアルデヒドを分解する酵素が 欠損しているか、その働きが弱いのです。この 遺伝的性質は、日本人などのモンゴロイド特有 のもので、アフリカ系やヨーロッパ系の人種に は見られません。"適量のお酒は体によい"こ とを示すのが、1981年に英国のマーモット博士 が発表した「飲酒と死亡率の」カーブ効果」と いう疫学調査です。結果を見ると、毎日適量飲

例会記録

酒の人は、全く飲まない人や時々飲む人に比べて、心筋梗塞などの冠動脈疾患による死亡率が低い傾向です。ただし、毎日大量飲酒する人や依存症患者では、冠動脈疾患による死亡率が極端に高くなります。これはアルコールに対する耐性や、年齢、健康状態によっても異なるので、お酒を飲めば必ず死亡率が下がるのではありま

せん。各人に合った飲酒の仕方を心がけるべきです。従って、お酒を飲みすぎると健康への影響のみならず、社会的にも人間関係を悪化させたり、取り返しのつかない事態をまねくことになります。正しい知識を持って「ほどよく、楽しく、イイお酒」を飲みましょう。

第3243回例会 2015年2月17日(火)

出席会員 73 (65) 名中52名 出席率73.24% 前回訂正出席率83.33%

欠席会員 21名 二神、濱本、羽牟、原田(満)、伊東(毅)、菊池、清田、河内、御木、三原、村上、村山、中地、長尾、大塚、齋藤、下田、浦岡、米山(亀井、玉置)

ニコニコ箱

泉川 孝三 星野さん卓話楽しみにしていま す。

高橋 伸定 • 2 週連続欠席大変失礼いたしま した。

• 2015-2016年度 短期交換プログラム始動いたしました。留学希望の学生の方、応募お待ちしております。

渡部 浩三 防災士の資格をとりました。星野 さん卓話期待しております。

田中 和彦 初孫が歩いたーと、今朝動画付き メールがきたので…便利な時代に なりましたね。

永木 昭彦 本日から三越7Fで「日本伝統工 芸展」を開催します。是非お立ち 寄下さい。

原田 達也 三越で「見本伝統工芸展」がスター トしました。是非お越し下さい。

野村 靖記 第61回「日本伝統工芸展」が三越 で本日から開催されております。 素晴らしい作品が多かったです。 石橋 和典 三越さんの日本伝統工芸展、大変 素晴らしいです。皆様是非ご覧く ださい。

五味 久枝 (会員誕生祝) 月初めに欠席をして申し訳ありませんでした。2月生まれが私一人と伺い驚きました。

(なんとなくニコニコ) 飯尾、林、佐野

早 退 棟方、西野、佐々木(先日公開になりました松山出身の天童荒太先生原作「悼む人」がお蔭様でヒットしております。全国シネコンで衣山が5位になりました。ぜひご覧ください。)、関(啓)

卓 話 「信州・諏訪と農協 |

星野 耕一 会員

長野県は本州の真ん中、愛媛県と高知県を合わせた大きさで、人口も愛媛県と高知県を合わせたくらいです。地域は大きく4つ、北信、東信、中信、南信に分かれ、さらに細かく分けると盆地ごとに10の地域があります。江戸時代にはそれぞれに藩があり、峠を越えると別の国、信州と言われる所以です。

気候は夏涼しく冬寒い、例えば私の故郷・諏訪は三坂峠と同じ標高にあり、松山と比べると5~10℃低いです。雪深いイメージがあると思いますが、南部はほとんど雪が降らないため、

スキーよりスケートが盛んです。冬は水道管が 凍り付かないよう、各家庭に「不凍栓」が普及 しており、夜寝る前に栓を閉めて、水道管の水 抜きをすることが子供の仕事でした。

長野県は、明治維新の後、しばらく長野県と 筑摩県の2つに分かれていましたが、廃藩置県 の結果、今の長野県になりました。その後、県 議会で何度か県庁の移転案や分県案が提案され るも廃案となり、傍聴席から県歌「信濃の国」 が歌われたそうです。歌には心をひとつにする 力があります。

諏訪には温泉が豊富に湧いており、泉質は、 道後温泉と同じ弱アルカリ性単純泉です。各家 庭に温泉が引かれている他、市内に多くの銭湯 があり、重要文化財「片倉館」の「千人風呂」 もそのひとつです。

また、諏訪には神社が多くあり、パワースポットとして見直されているようです。中でも諏訪大社は古事記の「国譲り」「力比べ」にルーツを持ち、諏訪湖の両岸にある社は、冬の自然現象「御神渡り」とちょうど符号する位置にあります。この「御神渡り」は、その年の天候や豊作を占う神事ですし、数えで7年に1度ある「御柱祭」も、遷宮と同じ神事です。

最後に、諏訪は、世界恐慌後に困窮した農村を救済するため、養蚕農家が農協を作り地域を支えた歴史があります。私が勤める農林中央金庫の設立はその頃です。時代は変わっても傾聴し、地域を支え、盛り上げる存在でありたいと思います。

第3244回例会 2015年2月24日(火)

出席会員 73 (65) 名中59名 出席率80.82% 前回訂正出席率83.56%

欠席会員 14名 原田(達)、貴船、河内、兒玉、御木、村上、村山、中地、長尾、西野、大塚、 左納、田中(昌)、浦岡

ニコニコ箱

玉置 泰 孫の全(ぜん)が昨日満1歳になり一升餅を担がせました。本日卓 話させて頂きますので宜しくお願いします。

泉川 孝三 玉置さん卓話楽しみにしていま す。

羽牟 正一 玉置さん卓話楽しみにしています。

五味 久枝 玉置さん久しぶりの卓話楽しみに しています。

伊東 毅嗣 玉置会員、卓話楽しみにしており ます。

菊池 三春 玉置さん卓話楽しみにしていま す。

棟方 信彦 玉置さん卓話楽しみです。

佐々木 淳 玉置さん卓話楽しみにしております。

田中 和彦 宮本信子さんのファンなので、本 日の玉置さんのお話を楽しみにし ております。

大橋 大樹 娘の受験が明日です。幸運を祈って!

亀井 義弘 東京と松山の二重生活です。この 例会に出席する為に私だけ帰って 参りました。松山はいいですね。 最高です。

星野 耕一 先週の卓話、ご静聴いただきあり がとうございました。

齋藤 明弘 山本先生、エスニックの会また 誘ってください。玉置さん卓話楽 しみにしています。

髙石 義浩 いろいろな問題がわかってきていて、少しイライラしましたが、たいへんありがたいことです。

佐野 秀司 春が近づいて来ました。

村井 重美 春もそこだ。

例会記録

(なんとなくニコニコ) 清田、飯尾、白石(省)、 米山

早 退 土居、永木

卓 話 「伊丹十三記念館異聞|

玉置 泰 会員

久しぶりに卓話をせよとの命を受けて何を話 そうかと思案しましたが、ビジネスから離れて 『伊丹十三記念館』の話にしようと決めました。 但し開館直後に職場訪問で会員の皆様には記念 館をご覧いただいているので普通のお話をして も無意味だと思い、今まで何処でも話したこと のない話題をと考えました。

それが今日の表題『伊丹十三記念館異聞』と 少し大袈裟なタイトルになりましたが、記念館 を運営している『公益財団法人ITM伊丹記念 財団』についてです。

皆様にお配りした記念館のパンフレットにも 私の記念館館長代行の名刺にも財団法人の名前 は書いていません。公の場で財団法人について 話すのは初めてです。理事長は私です。

記念館開館直前の2007年3月23日に愛媛県から認可され2011年4月1日に公益財団法人に移

行しました。記念館のホームページに概要や設立趣旨、役員名簿、定款、そして年度毎の貸借対照表も載せています。

記念館の運営以外の大きな事業は『伊丹十三賞』です。第一回の糸井重里さんから第七回のリリー・フランキーさんまで7人の方に貰っていただきました。選考委員が全員東京在住なので贈呈式は六本木の国際文化会館でしていますが、可能な限り松山での講演やトークショーをお願いしています。地元への還元の一つとしてITMグループ4社の協賛を得て松山コミュニティセンターで毎回定員を大幅に超える応募者の中から選ばれた方々に喜んでいただいています。

記念館はこの5月15日、この日は伊丹十三さんの誕生日でもありますが、で開館8周年を迎えます。来館者数も累計14万人を超えました。

非力な私達が公益財団法人を維持していくの は本当に大変ではありますが、これからも愛媛 そして松山の皆様に愛される記念館でありたい と願っていますのでどうかよろしくお願いしま す。

理事会報告

平成27年2月度理事会決議事項

2月3日(火)

① 【再確認】地区大会 完全に全員登録する ことについて 承認。

- ② 第39回少年少女キャンプ参加費について 承認。
- ③ 次年度の職場訪問例会の日程を1月とす る。 承認。

2月のお祝い

配付物

誕生祝 以下1名 五味(12日)

結婚祝 以下7名 伊東(毅)、中住(4日)、福田(10日)、柳田(11日)、市川(13日)、村山(14日)、河内(22日)

創業祝 以下 4 名 高橋 (1 日)、田中(昌) (1 日)、 飯尾 (10日)、清田 (20日)

- 1. ガバナー月信
- 1. 会報11月号
- 1. 近隣ロータリークラブ例会予定表

会員だより

「奉仕クラブの名称と主旨について

『ロータリークラブとライオンズクラブ』」 ロータリー情報委員長 佐藤 昭美

1896年、弁護士のポール・ハリス(P.ハリス)が バーモンド州の田舎からシカゴに出て来たが、こ の大都会に友人がいないため休日には無性にさみ しかった。1900年のこと、同業の友人の別荘に招 かれ夕食後一緒に散歩していると、その友人が知 り合いの商人と仲良く挨拶を交わす姿に血の通っ た交友がこの大都会でも可能であることを知り、 異った職業からそれぞれ1名だけ入れて組織し、 政治や宗教等の制約なしに互に寛容の精神をもっ て会合を持とうとの考えを5年間煮つめ、1905年 2月23日に石炭商のシルベスター・シール、洋服 屋のハイラム・ショリー、鉱山技師のガスタバス・ ロアに打ち明け、一業種一会員制の基本構造を説 明した。この日を創立記念日としているが、凡そ 団体というものが成立するためには話し合いだけ でなく名称、定款の定め役員の指名がなければな らない。クラブは親睦団体であったためか最初の 綱領が起草されたのは1906年のことであった。2 回目の会合では会員を増やそうと話し合いP. ハリ スは会員相互の理解を深める目的から例会場を各 会員の職場で開くことを提案、3回目の3月23日 の会合で会員数も増えたのでクラブ名を決める運 びとなったが、候補にBooster Club、Round Table Club, Conspirator's Club, The Chicago Circle, The Lake Club 他色々出たが決まらず論争に疲れ 果て、廻り持ちで会を持っていることから "Rotary Club"ではどうかとの案が出てすんなり決まってしまった。後にこの名称は神のお告げであったといわれている。

ロータリーには2つの異った性質が存在し個人 奉仕と団体奉仕である。個々の会員の知性と人格 がクラブの集会に参加することにより他の会員に 影響を与え、より優れた知性人格となって社会に 還元されることになる。団体奉仕でクラブとして 諸々の社会奉仕や国際奉仕を行う。この様に個々 の会員の奉仕とは別に団体の名において奉仕活動 を行う。

一方、ライオンズクラブの創立(1917年)のいきさつについてはロータリー類似のあるクラブの会員にメルビン・ジョンズ Melvin Johnesなる人物がいたが、ロータリークラブには一業種一会員制で同業者がいるため入会できず、といって弱小クラブに在籍しても何れ解散に追い込まれると考え、幾つかの同種のクラブの代表を1917年にテキサス州ダラスに集めて連合組織を作り行動を共にしようと呼びかけ、参加クラブの大多数の賛成を得てそれらのクラブの中から1つのクラブ名を取りライオンズクラブとして発足させ国際連合会をライオンズ国際協会 International Association of Lions Clubsと呼ぶことになった。

ライオンズ LIONSの名称はL=Liverty自由、I = Intelligence知性、ONS=Our Nation safety愛国 心に由来するという。例会は2週間に1回開いている。ドネイション(donation)という制度があり(ロータリーのニコニコ箱に当たる)、お金を出

クラブニュース

さなければならない様に仕向けられ、そのお金をクラブのお金としてプールし、クラブが社会貢献のためにお金を出して奉仕する。最近ではクラブ会員が個人的に"世のため人のため"の行動を取ることもあるという形になっている。というのも奉仕団体であるならば団体奉仕だけでは思う様にならない場合もあるわけで、それを補助するものとして個人奉仕を入れようということになり、We

Serveとスローガンを改めた。このWeの表現には 一人一人のライオンとその総合体としてライオン ズクラブを包含するという深い意味がある。ライ オンズクラブの我が国への導入は戦後のことと聞 いている。

参考文献:小堀憲助:ロータリー発生史

小堀憲助:ロータリーの原点

松山ロータリー・ゴルフ会 2月例会

平成27年2月15日(印)に北条カントリー倶楽部にて開催されました。参加者は中住会員、中住会員 奥様の富美子様、安永会員、村井会員、星野会員、二神会員、二神会員知人の洞出正俊様、米山の8名でした。

2月中旬にもかかわらず暖かく、気持ちよくプレーできました。初参加の安永会員が優勝されました。これからゴルフが気持ち良い季節になります。皆様、多くの参加をお待ちしております。

(記・米山 徹太)



順	位	氏	名	OUT	IN	Total	Hdcp	Net
優	勝	安永	眞澄	47	47	90	94	72.4
準優	憂勝	村井	重美	48	47	95	20.4	74.6
3	位	洞出	_{員)} 正俊	43	44	87	12	75



2月中の出席報告

例会日 区分	会員数	出席会員数	欠席会員数	当日出席率	メークアップ数	前回訂正出席率	ビジター数
3 日	73 (65)	52	21	72.22%	5	78.08%	1
10日	73 (65)	50	23	70.42%	6	77.78%	0
17日	73 (65)	52	21	73.24%	8	83.33%	0
24日	73 (65)	59	14	80.82%	2	83.56%	0
平均	73 (65)	53.3	19.8	74.18%	5.25	80.69%	0.25

で意見・ご要望があればお寄せください。

ホームページ URL http://www.matsuyama-rotary.jp/